



題字
初代理事長 竹澤 省造

特集

ココではイロイロみんなでコロナ対策! P2

- 毛糸の座布団作り P3
- コロナ退散祈願 P4
- ワニワニバニック P5
- 元気でやってるよ〜! P6
- 熱戦! 対戦ゲーム P7

軽費老人ホーム
ケアハウス九頭竜

介護老人福祉施設
永平寺ハウス

介護老人保健施設
九頭竜長生苑

第 16 号

令和 3 年 1 月

発行
社会福祉法人
福泉会
理事長 竹澤 信幸

〒910-0801
福井市寺前町 2-2-2
TEL: 0776-54-4681
FAX: 0776-54-3820

軽費老人ホーム ケアハウス九頭竜

〒910-0801 福井県福井市寺前町4-14-2 TEL0776-53-3933

毛糸の座布団作り

手作りクラブでは、毛糸のボンボンで座布団作りを行いました。主に手先の器用な方や女性陣が制作しました。作り方を紹介させて頂きます。



1 トイレレットペーパーの芯2本に毛糸を巻き付けていきます。今回は毛糸が細めだったので40回ほど巻きました。



Point! トイレレットペーパーの芯の形は崩れないように注意してください。



2 巻いた毛糸は、色の違う紐で芯の真ん中から一本通し、仮止めします。



3 ゆっくり芯を引き抜き、仮止めの紐をきつく縛ります。



4 円状になっている両端を切ります。



5 丸くなるように形を整えます。



6 滑り止めシートを適度な大きさに切ります。今回は40cm×40cmの正方形にしました。

7 シートの端目から、かぎ針などを使って紐部分を通します。裏面で縛り、この工程を繰り返します。



8 お好みで、紐を通した結び目をボンドで固定したり厚紙で補強したりすることもできます。

9 形を整えたら完成です。

9 形を整えたら完成です。

寒い日が続きますので、暖かくして過ごしましょう!

かぼちゃスープを作りました!

昨年施設で収穫したかぼちゃを、利用者様と協力してかぼちゃスープにしました。漬したり、すりおろしたりと力のいる作業でしたが皆様一生懸命頑張りました。

完成したかぼちゃスープは3時のおやつ時間に提供し、皆様「おいしい!」と喜ばれていました。

温かいものを食べて栄養たっぷりのスープで体が温まりました!



美味しいなあ!



ご馳走様でした!



愛情たっぷりでした!



頑張るぞ~!

特集

ここではイロイロみんなナで対策!

全施設共通対策

- 職員出勤時
検温手指消毒・マスク着用
- 消毒
テーブル・椅子・手すり
送迎車
- 密閉予防
定期的な換気
- 面会
コロナ感染状況を見て判断
ご家族様や業者関係者出入りの際は検温の徹底



サーモカメラ

全職員が出動時に各自で検温を行い、記録を付けています。希望職員には一日二枚マスクを配布。コロナだけではなく、インフルエンザやノロウイルス感染の予防にも努めています。手押し式の消毒液と共に自動噴射式や足踏み噴射式の消毒器を導入しました。ケアハウス九頭竜では正面玄関にサーモカメラを導入、発熱者の訪問を未然に防ぎます。

職員の食事介助用エプロンと排泄介助用エプロンを殺菌消毒するための除菌ロッカーも設置しました。



除菌ロッカー

各施設の通所では送迎車を必ず消毒しています。椅子やテーブル、下駄箱などが触れる場所は隔々まで除菌を徹底!



一方方向座席

九頭竜長生苑通所では対面式だった食事テーブル席を二方向への座席に変更しました。

ケアハウス九頭竜の食事席には十字の仕切り板を設置しました。



十字仕切り板

限られた空間で三密を少しでも緩和するために定期的な換気を行っています。秋から冬へと季節が移り、寒さが厳しくなってきた事で、窓を開ける事に抵抗を



お知らせします。換気の時間です。感染予防の為、ご理解とご協力をお願いします。

感じるようになりました。そこで、九頭竜長生苑では換気を促す館内アナウンスを流して定期的な換気を行っています。決まった時間にアナウンスを流すことで、利用者様にご理解をいただき、短時間での喚起を行っています。

面会はコロナ感染者の発生状況により、実施・中止の判断を行っています。面会を実施する際には、居室とは別に面会場所を設けています。限られた時間の中で、久しぶりにお会いするご家族様と、楽しみに話されている利用者様の姿が見られました。

面会を中止した場合には、利用者様の様子を電話で報告させて頂いたり、オンライン面会に切り替えるなど、各施設ごとに対応を行っています。

ケアハウス九頭竜では、希望があれば、電話によるご家族様とのやり取りが可能です。永平寺ハウスでは水曜日限定でオンライン面会を行っています。画面越しではありますが、利用者様とご家族様が楽しそうにお話しされている場面が見られています。



通所介護事業所 永平寺ハウステイサービスセンター

〒910-1223 福井県吉田郡永平寺町けやき台813-1 TEL0776-63-4373

ワニワニパニック

ゲームセンターに馴染みのない利用者様に、ゲームセンターの雰囲気を体験して楽しんでいただくこと、「ワニワニパニック」というゲームを、段ボール箱と牛乳パックを使って再現してみました。どこから出てくるかわからないワニを必死に目で追いかけて、持っているハンマーでかっぱい叩いておられました。ゲームが終わると、皆様、スッキリした表情になり、良いストレス発散になったのではないのでしょうか。

こんなに大きく育ちました!!

収穫したへちまを鍋で茹でて

茹で上がったへちまの皮をむいて

天日干して、しっかり乾燥したら完成!!

春に植えたへちまの苗が立派に育ったので、収穫したへちまを、たわしを作りました。少し色の悪い物、細い物もありますが、「へちまたわし」完成しました。

がんばるぞ〜!!

タオル体操〜コロナに負けない身体づくり〜

コロナ禍で三密を避けるために、今まで行っていたゲームが難しくなってきました。少しでも身体を動かして体力をつけたい。ただこうと、タオル体操を始めました。利用者様からは、「身体がボロボロするわ」「身体が軽くなったわ」と喜んで頂いています。これからのできる限り取り入れていきたいと思えます。

介護老人福祉施設 永平寺ハウス

〒910-1223 福井県吉田郡永平寺町けやき台813-1 TEL0776-63-4373

コロナシフト発令時訓練

10月、永平寺ハウスでは新型コロナウイルス感染が起きた場合を想定したコロナシフト発令時訓練を行いました。職員が感染疑いの利用者様の役を行ない、コロナ感染対策の実践と、マニュアルの確認を行いました。



- 1 利用者様に感染疑いが発生。看護師から施設長に報告後、コロナ対策会議が開かれ、コロナシフトを発令。
- 2 職員が招集され、看護師からの指示を受けながら、ゾーニング(赤枠内=感染ゾーン、黄枠内=着替え・消毒ゾーン、その他=清潔ゾーン)を形成。
- 3 職員は防護服を着て、利用者様はマスクとフェイスシールドを付け、PCR検査のため病院に搬送。
- 4 病院から戻り、利用者様を隔離する居室へ移動。職員はゾーニングに従い、黄枠内にて防護服を脱ぎ、訓練を終了。

訓練に参加した職員もマニュアル通りに動けない事も多く、様々な課題が見えましたが、感染対策の意識は高くなったと思います。感染対策ではガウンテクニックが最重要になる事から、防護服を脱衣する際には感染部分に触れないよう二人一組になり細心の注意を払うよう申し合わせを行いました。



[10月 秋祭り] ~コロナ退散祈願!! も やっちやいました~

今年は規模を縮小し、秋祭りを開催しました。午前中は職員の元気ある声で「ワッショイ、ワッショイ」とお神輿を担いで練り歩き、祭りを盛り上げました。午後からはコロナウイルスに感染するとどんな症状が出るのか、食事の前には手洗い・うがいが大切であるといったことを職員が劇で説明し、そのあとコロナ退散祈願を込め「さぁみんなでコロナ鬼をやっつけよう」とボール当てを行い、利用者様からは笑顔が見られていました。



コロナ鬼をやっつけよう!!



介護老人保健施設 九頭竜長生苑 デイケア

〒910-0801 福井県福井市寺前町2-2-2 TEL0776-54-4681

目標 熱戦!! 熱くなろう!

長生苑デイケアでは「熱くなろう」を目標として対戦ゲームが始まりました。利用者様全員が赤チームと青チームに分かれて毎月戦います。最初の月はベタンクで勝負しました。

今月のトップ賞は
□色チームの
△曜日さんです!!

10月	赤...	青...
月	3	8
火		1
水	2	8
木	3	5
金	3	8
土	2	9

今月は
○色チームの
勝ち!!

みなさんは、どんなゲームやスポーツで対戦したいですか?
ご希望受付中です!!

通所職員のおぼわぽわしちゃうあんなこと!

利用者様と触れ合う中で和ませて頂ける瞬間があります。そんな経験をデイ職員に聞いてみました!

利用者様の笑い声が「ワハハーッ」と聞こえてきた時。笑い声で自分も明るくなり自然と笑顔になれちゃいます♡小寺

最近では、自分のギャグを覚えてくれた時です。コミュニケーションを楽しんでくださった!! という実感がわかります。巖治

がんばった処置できれいに治った時。さらに笑顔で「ありがとう」と喜んでいただいた時。とっても嬉しく思います♡北嶋

スキンシップがとれた時。安全確保のために握った手でもぬくもりを感じます。そのぬくもりは心のぬくもりの様に思え、心が近づいた様な気分です。野尻

いかがですか? 介護職って大変なイメージもあると思いますが、幸せを頂けることも沢山あります。くせになっちゃいますよ!!

ふくろう 不苦勞作ろう!!

近年、デイケアでは利用者様の手作業で仕上がった品を連絡帳に挟んで、年末にお渡ししています。今年はお守り作りに挑戦しました。

ある利用者様から頂いた手作りマスクがきっかけです。

マスク作りや手芸で出た生地切れ端を利用しています。

細かな作業がいっぱいです。

フクロウに“苦勞せず”の意をかけています。

四苦八苦しましたが何とか年末に間に合いました。令和3年、皆様の枝やかバンにつけていただけるのを楽しみにしています。

完成!!

介護老人保健施設 九頭竜長生苑

〒910-0801 福井県福井市寺前町2-2-2 TEL0776-54-4681

元気でやってるよ~!

時節柄、面会中止を余儀なくされた時期に当苑で行われた行事の様子です。「お元気に過ごされている姿を少しでもご家族様にお届けしたい!」と、無人荷物受け渡し場所に写真を掲示していただきましたのでご紹介します。

運動会

大きなイベントは出来ませんが、小規模で雰囲気を楽しめるように工夫したミニ祭りやミニ運動会を開催しました!

おはぎを選んで...

綿菓子食べて!

HAPPY BIRTHDAY!

各月のお誕生日会での一コマです。今年はお一人ずつにアルバムを制作してプレゼントしました!

Let's eat! 栄養補助食品

※栄養補助食品とは... お食事が進まない方や栄養が不足している利用者様に提供しているゼリーやプリン、飲料品です。

今回は、当苑で提供している補助食品の一つである「アイソカルゼリーHC」を職員が試食してみたので、各味をランキング形式でご紹介いたします。参加職員数32名。きなこやあずきなど10種類の味を食べ比べてみました。

[感想]

- 全体的に味ははっきりしており、くちどけが良くフルーツ系のフレーバーが食べやすかった。
- 同じ味に感じる物があった、甘すぎて胸焼けがしそうだった。...等の意見がありました。

- 1 コーヒー味
カフェオレのような甘さで、文句無しの美味しさです!
- 2 とうふ味
豆乳プリンのようなお味でした。
- 3 もも味
あっさりしており、口当たりがよかった。

これらを踏まえて、利用者様のお好みに合わせて提供していけたらと思います。

【苦情・相談情報公開】

福泉会では、苦情対策委員会及び第三者委員会を設置し、苦情の解決や改善に努めています。令和元年度中に各施設に寄せられた苦情発生状況は以下の通りです。

●発生状況 対象期間/平成31年4月1日～令和2年3月31日

施設名	件数	苦情内容分類
ケアハウス九頭竜	10	サービスの内容(5) その他(5)
九頭竜長生苑	11	サービスの内容(10) その他(1)
永平寺ハウス	4	サービスの内容(4)



●ご相談をいただいた中から一部を抜粋してご紹介します。

事例1



デイサービス利用中に、看護師さんに血圧を測ってもらったら、「血圧が低いから薬は飲まなくてもいいですよ。」と言われたようで、それから薬を飲もうとしなくなった。直接本人に言うのではなく、私(家族)に言って欲しい。

対応

看護師に確認すると、薬の中には血圧を抑えるものだけではなく、血糖値を抑える薬も入っているので、服薬が必須であることは承知しており、服薬中止を勧めた事は無いとのことであった。バイタルを測定した際に血圧の具合が良かった事で、会話の中で「血圧が低いから薬は飲まなくても大丈夫」と誤解されたのではないと思われる。

誤解をさせたことを謝罪し、今後本人には身体の事を言わず、変化がある際には連絡ノートに記載してご家族にお知らせする事にした。

事例2



衣類を上下セットで入浴用衣類袋に入れて施設に持参しているのですが、施設から洗濯物として戻ってくると、上下バラバラや違うものが入っています。服が濡れた時に入浴用衣類袋の衣類を出して使用しているのではないですか?衣装箱内の服は使用しないのですか?

対応

衣類の交換が必要な時は、汚れた衣類の代わりに、居室に有る衣装箱から取り出し交換することになっています。ケース内に代わりの物や季節に合うものが無い場合は、別の入浴用衣類袋の衣類を使用させて頂くこともあります。ご家族がご用意された上下セットは、汚れ物を先に洗濯に出すなど、組み合わせが崩れる場合がございます。ご了承下さい。



ありがとうございました



新年あけましておめでとございます。昨年から世界に蔓延しているコロナウイルスにより、ご家族様との面会が中止となりました。再開の目途が立っても、短い時間制限の中での対応となっております。各イベントの縮小や中止を余儀なくされる中でも施設での生活を楽しくして頂けるよう工夫を凝らした行事を企画して行き、福泉会職員一同が健康管理に努めウイルスを持ち込まないよう心掛けて励んで参ります。

本年は明るい話題が増える事を切に願っております。

広報委員長 田海千里

編集後記



私たちと一緒に働きませんか? 介護職員募集中!

「介護の仕事は給料が安い」というイメージをお持ちの方も多かもしれませんが、今、介護職員の処遇は年々改善されてきています!

未経験者OK!

令和2年4月から通常の正職員(年間休日110日)に、**短時間正職員(年間休日161日)**という新しい働き方が加わりました。**短時間でも正職員**だから、もちろん**賞与もあり!**

もっと詳しく知りたい方は...

リクルートサイトへ
GO!



まずはお気軽にお電話ください。

TEL 0776-54-4681